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 AMLO BUSCA REDUCIR EL COSTO AL ERARIO DE LOS HOSPITALES 
PÚBLICO-PRIVADOS 
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La construcción de hospitales bajo el esquema de asociaciones público privadas 
(APP) fue iniciativa del gobierno panista de Vicente Fox, en paralelo a la creación 
del Seguro Popular y con el supuesto objetivo de ampliar la cobertura de servicios 
de alta especialidad. Desde el "gobierno legítimo" de Andrés Manuel López 
Obrador, la investigadora Asa Cristina Laurell documentó (a partir de 2007) las 
desventajas de los contratos que se concretaron durante los gobiernos de Fox, 
Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, por los sobreprecios impuestos por las 
empresas y aceptados por cada administración federal. Ayer, López Obrador 
anunció que su gobierno buscará llegar a un acuerdo con los concesionarios para 
disminuir los costos de los contratos, con un mecanismo similar al que se aplicó 
con las empresas que construyeron prisiones de gestión pública-privada en el 
país. López Obrador también mencionó ayer que los contratos fueron focos de 
corrupción porque "se asignaron a familiares y amigos de políticos". Cristina 
Laurell lo ha señalado con claridad: el HRAE de El Bajío lo ganó el grupo Acciona, 
empresa española; el de Ixtapaluca se asignó al grupo GIA, de Hipólito Gerard 
Rivero, cuñado del ex presidente Carlos Salinas de Gortari. 
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Con el alza en tasas de interés, las entidades también están enfrentando deuda 
más costosa, lo que presionará el gasto público en áreas clave del desarrollo, 
como la inversión en obras públicas. De acuerdo con datos publicados por la 
Secretaría de Hacienda, mientras el total de las deudas y obligaciones de las 
entidades registró una reducción real anual de 7 por ciento al cierre de 2022, el 
servicio de la deuda se incrementó en 24 por ciento. El encarecimiento de las 
tasas de interés es el resultado del alza general izada en el mundo. En México, la 
tasa de interés de referencia del Banco Central al cierre de 2021 se ubicó en 5.5 
por ciento y cerró el año siguiente en 10.50 por ciento. Actualmente está en 11.25 
por ciento. José Luis Clavellina, director de Investigación del Centro de 
Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), aclaró que el nivel de impacto 
será distinto para cada entidad, porque depende de qué porcentaje de la deuda 
tengan a tasa fija y qué porcentaje a tasa variable, así como los plazos y montos 
de sus créditos. 
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El Congreso de la Ciudad de México busca aprobar iniciativas ciudadanas de 
cambios de uso de suelo sin consultar con los vecinos, señaló la organización 
Suma Urbana "Llama la atención el hecho de que no se haya contactado 
previamente a la ciudadanía, habiendo pasado tantos meses de que recibieron 
las iniciativas", indicó la presidenta de la asociación, Josefina Mac Gregor. De 
acuerdo con el Artículo 42 de la Ley de Desarrollo Urbano, los vecinos debieron 
ser convocados cinco días después de ser recibida la iniciativa de cambio de uso 
de suelo. La Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana, a cargo de 
procesarlas, gestiona 63 iniciativas ciudadanas que, de acuerdo con Suma 
Urbana, busca aprobar antes de concluir el periodo ordinario en mayo. Miguel 
Hidalgo es la Alcaldía con más peticiones para cambiar los usos de suelo, 
acotados por el Programa Delegacional de Desarrollo Urbano. 
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El costo de renta promedio de naves industriales en el primer trimestre de 2023 
fue de 92.54 pesos por metro cuadrado, 10 por ciento más que hace un año, 
informó la plataforma inmobiliaria Datoz. Según un reporte sobre precios de este 
sector, afirman que llegaron a máximos históricos, siendo la primera vez que este 
tipo de inmuebles rebasa el precio de salida de 90 pesos, ya que en los últimos 
cinco años era de 72. 
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Las disrupciones en la cadena de suministro a nivel mundial, sumadas a una 
menor carga arancelaria para productos producidos en el territorio nacional y el 
acceso al talento a un costo competitivo, configuran las condiciones propicias para 
que México se consolide como el mayor socio comercial de Estados Unidos, en 
los próximos años. Aunque, los principales retos por enfrentar son el 
reforzamiento de la infraestructura en general, así como de energía y de agua en 
lo particular, para atender la nueva actividad productiva. De acuerdo con el INEGI, 
el 63% de las exportaciones del país se transportan a través de las carreteras, 
siendo los cruces de Laredo, Ciudad Juárez y Mesa de Otay los más 
representativos en el tránsito de contenedores cargados a Estados Unidos. En 
este sentido, en 2023, la Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados 
(AMPIP) proyecta la apertura de 25 parques industriales, que habilitarán seis 
millones de metros cuadrados adicionales a los 700 parques ya existentes en el 
país. La decisión de localización de nuevas facilidades productivas es muy 
relevante para las empresas, por lo que apoyarse en expertos que conozcan a 
profundidad las características e incentivos en cada uno de los estados, así como 
la oferta de activos y disponibilidad de talento, es fundamental para asegurar el 
éxito de la inversión que se realizará. 
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La reforma a la Ley Minera que se aprobó en fast track hace unos días es un duro 
golpe al nearshoring y frenará la llegada de empresas extranjeras al país, 
coinciden expertos del sector. Gonzalo Monroy, analista económico en temas de 
energía y minas, consideró que los cambios a Ley de Minería no solo pegan al 
nearshoring (le llegada de empresas foráneas que vienen de Asia), además hay 
que entender que es una clara violación del proceso legislativo, no tomaron en 
cuanta a las voces del sector. Señaló que mover la vigencia de los tiempos de 
concesiones a empresas (de 100 a 80 años) que operan las minas impactará a 
las inversiones previstas para el corto y mediano plazo, muchas de ellas pudieran 
decidir mejor ya no llegar a México. 
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Inhabitados, en venta o con problemas, son las circunstancias que rodean a 
algunos edificios involucrados en el esquema de corrupción de bienes raíces en 
la alcaldía Benito Juárez, que señaló en un listado la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Vivienda capitalina. Máspormás hizo un recorrido por más de 30 
inmuebles, en distintos días de la semana y diferentes horarios, para revisar las 
condiciones en las que se encontraban. En Puente de La Morena 94, en la colonia 
San Pedro de Los Pinos, se levantó un inmueble de cuatro pisos cuando el uso 
de suelo permite sólo tres; es decir, tiene un nivel de más. El edificio sigue en obra 
negra. Se constató a un velador (o encargado) del resguardo, pero no se notó la 
presencia de algún trabajador de la construcción. Según Google Street View, en 
abril de 2011 era una pequeña casa de un nivel y, para octubre de 2014, ya había 
sido demolida; un año después, se nota un edificio nuevo. En marzo de 2016 
aparece una construcción de cinco pisos y, para enero de 2017, ya se había 
demolido un piso, es decir, se quedó en los cuatro actuales y con sellos de 
clausura. Lleva al menos seis años bajo esas condiciones. 
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 SE REDUJO 2.9 POR CIENTO LA DEUDA DE LA CIUDAD EN 2022: INFORME 
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El informe de la cuenta pública 2022 reporta una reducción de 2.9 por ciento del 
endeudamiento de la Ciudad de México, cuyo saldo se sitúa en 98 mil 937.7 
millones de pesos. El documento enviado al Congreso capitalino destaca la 
"consolidación" de la recuperación económica que vivió la capital el año pasado 
en medio de la pandemia de covid-19, que se vio reflejada en el incremento 16.5 
por ciento de los ingresos, que significaron más de 267 mil millones pesos con 
respecto a 2021. Además de los ingresos por el impuesto sobre nómina, predial 
y adquisición de inmuebles, los que registraron un comportamiento positivo fueron 
los gravámenes sobre espectáculos públicos -cuyo incremento fue de 188 por 
ciento-; sobre hospedaje, loterías, rifas, sorteos y concursos. El documento 
resalta diversos porcentajes de avances en la construcción de la Universidad 
Rosario Castellanos, plantel Santo Tomás, que beneficiará a 6 mil estudiantes de 
nivel superior; la construcción de la línea 3 de Cablebús en la zona de 
Chapultepec, que beneficiará a 36 mil personas al día, así como la construcción 
del Tren Interurbano México-Toluca, que apoyará el traslado de 230 mil personas 
al día. 
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La candidata a la gubernatura del Estado de México por la coalición Juntos 
Hacemos Historia en el Estado de México, Delfina Gómez Alvarez está 
proponiendo gestionar la ampliación de la Línea 5 del Metro; la construcción del 
Mexibús Zinacantepec-Toluca Metepec-Lerma. Pero también, la construcción del 
Mexicable Toreo Cuatro Caminos-Minas San Martín: y la conclusión de las Líneas 
de los Trenes Inter y Suburbanos México-Toluca y Lechería-AIFA". De esta forma, 
se indicó en un comunicado, busca impulsar el desarrollo económico de la 
entidad, así como el mejoramiento de la movilidad en el Estado de México. Dijo 
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que de ganar la gubernatura pretende aprovechar la infraestructura carretera, así 
como vialidades principales, secundarias y accesos a parques industriales hacia 
las principales vialidades y autopistas que circundan el Estado de México para 
facilitar el tránsito comercial. 
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La Ciudad de México podría apoyar en el desarrollo de un Cablebús para 
Culiacán, Sinaloa, incluso, ya arrancó la etapa de comunicación entre la 
Secretaría de Movilidad de la capital y las autoridades sinaloenses, informó la jefa 
de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo. Este lunes, la mandataria explicó que el 
gobernador Rubén Rocha Moya y el alcalde Juan de Dios Gámez Mendívil, le 
solicitaron mayor información sobre este sistema de transporte, ya que se tiene 
interés en replicarlo. "Hablamos del Cablebús, pero más bien para Culiacán más 
que para Mazatlán (...) Es lo que platicábamos, estaba también el alcalde 
Culiacán y nos plantearon que cómo lo hicimos, entonces vamos a pedirle a 
Andrés Lajous que entre en contacto con ellos ", ahondó. Hay que recordar que 
éste no sería el primer proyecto de movilidad en el que la capital del país apoya a 
otro estado con un teleférico, ya que actualmente está ayudando a Michoacán. 
De acuerdo con información del gobierno michoacano, el Cablebús de Uruapan 
busca ser el tercero más grande del mundo, cuya inversión rondará entre los 
2,600 y 3,000 millones de pesos. 
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El secretario de Obras de la Ciudad dé México, Jesús Esteva, descartó algún tipo 
de riesgo para alumnos y maestros de la escuela El Pípila, de la alcaldía Miguel 
Hidalgo, en donde se colocará un poste que sostendrá la Línea 3 del Cablebús. 
Informó que están explicándole a la comunidad estudiantil el nivel de seguridad 
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que tiene esta obra, y aclaró que no expondrían a la escuela ni a nadie que se 
suba al cablebús. "Si estuviera con algún factor de riesgo (...) no lo 
construiríamos". 
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Autoridades capitalinas estiman que sea en el último trimestre de 2023 cuando 
quede completamente reforzado el tramo elevado de la Línea 12 del Metro, que 
lleva un avance de 65%. Fue en esta zona donde una trabe se derrumbó, hace 
dos años, lo que dejó un saldo de 26 personas muertas y más de un centenar de 
heridos. Lo anterior lo comentó el secretario de Obras, Jesús Esteva, al realizar 
un recorrido por las estaciones Calle 11 y Periférico Oriente, donde mostró a 
detalle, en compañía de especialistas, cómo se realiza el reforzamiento de esta 
estructura, que incluyó la colocación adicional de apoyos intermedios en 16 
claros, incluidos el tramo cero y el tramo gemelo, para garantizar mayor seguridad 
Indicó que será a finales de junio cuando concluyan los trabajos hasta la estación 
Periférico Oriente y de ahí seguirán hasta finales de año, y recalcó que será 
decisión del Metro y de la Secretaría de Movilidad reabrir o no por tramos esta 
parte elevada. La reapertura de otro tramo de la Línea 12 lo tendrían que definir 
el Metro y la Secretaría de Movilidad, depende de dónde tienen ellos sus aparatos 
de vía y cómo tienen su operación. Nosotros estaremos, como obra, con pruebas 
inclusive, y estará terminando hacia finales de junio Periférico Oriente". 

  

Ir al Índice 

  

 
 ES SEGURA LA LÍNEA 9 DEL METRO, NO ES NECESARIO CERRARLA, 
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La línea 9 del Metro, que va de Pantitlán a Tacubaya, es segura, por lo que no es 
necesario cerrarla, afirmó el secretario de Obras y Servicios, Jesús Esteva 
Medina. En un recorrido por las obras de rehabilitación de la línea 12 del Sistema 
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de Transporte Colectivo, el funcionario explicó que en la estación Pantitlán, donde 
recientemente se colocaron algunos puntales, hay hundimientos diferenciales 
históricos, por lo que se mantiene un monitoreo constante, y de haber un 
desplazamiento se tomarían las decisiones correspondientes. Asimismo, detalló 
que se hicieron calas en las piezas para ver si había alguna sobrecarga y se 
determinó que había que instalar barras, que dan mayor resistencia, pero además 
sirven como indicadores de haber algún movimiento adicional. El funcionario 
respondió así al Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte 
Colectivo, que pidió dar una solución integral, segura e inmediata a la estructura 
que existe en las líneas 1, 5 y 9 del conjunto Pantitlán, al considerar que existe un 
riesgo latente para los trabajadores y los usuarios, pues podría haber un 
descarrilamiento. 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a Estados Unidos de 
mantener políticas "añejas", "rancias" e "injerencistas" por aumentar para 2024 el 
apoyo a las ONG que su gobierno ha considerado como "golpistas". El mandatario 
dijo que mantendrá sus protestas públicas para que EU cancele esos apoyos que 
perpetúan la política establecida en el siglo XIX, cuando empezaron a invadir 
países y "ponían y quitaban presidentes a su antojo, y esa manía se les quedó". 
Luego de que MILENIO publicara que en 2024, año de elección presidencial en 
México, el gobierno de Joe Biden prevé incrementar el apoyo a dichas 
organizaciones, López Obrador arremetió también contra quienes piden estos 
recursos y los califico de "entreguistas" y "vendepatrias". 
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Pág:PP-4 
Ciudad de México 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) negó haber "tirado línea" a 
los senadores de la "Cuarta Transformación" o 4T para dar un albazo legislativo 
y aprobar una veintena de reformas sin la oposición en una sede externa. En 
tanto, justificó esta acción argumentando que no se aprobó nada contrario a los 
intereses del pueblo. Durante la conferencia matutina, AMLO declaró que le dio 
mucho gusto recibir el viernes en Palacio Nacional a los senadores de Morena y 
partidos aliados, pues notó que hay unidad entre ellos. Además, negó haber sido 
el artífice del albazo legislativo dado por la mayoría en la antigua sede del Senado, 
ubicada en la calle de Xicoténcatl del Centro Histórico de Ciudad de México 
(CDMX). 
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Durante su conferencia de prensa, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
se negó a hablar sobre la vinculación a proceso de Francisco Garduño, titular del 
Instituto Nacional de Migración (INM), por la muerte de 40 migrantes en la estación 
en Ciudad Juárez, Chihuahua. El Mandatario alegó que es "puro 
sensacionalismo", para no responder una pregunta sobre la presunta 
responsabilidad de Garduño por omisiones respecto a la seguridad y protocolos 
de protección civil en la estancia a cargo del Estado, dictada por el juez federal 
Víctor Manlio Hernández Calderón. 
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Pág:PP-34-35 
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La aprobación ciudadana al presidente Andrés Manuel López Obrador registró 58 
por ciento en abril, de acuerdo con la encuesta nacional de El Financiero, 
realizada en ese mes a 900 personas adultas vía telefónica. La desaprobación al 
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mandatario fue de 41 por ciento. Al preguntar si el gobierno funcionó 
adecuadamente mientras López Obrador estaba convaleciente, 51 por ciento dijo 
que sí, ocho puntos por debajo del nivel observado en 2021, en el contexto del 
primer contagio. Ninguno de esos dos contagios parece haber influido en las 
tendencias de la aprobación presidencial, toda vez que, en enero de 2021, la 
variación fue de un punto al mes previo, al pasar de 62 a 61 por ciento, mientras 
que en este año la variación también fue de un punto, al pasar de 57 a 58 por 
ciento. 
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Javier May, director de Fonatur, informó que en el tramo 3 del Tren Maya se han 
generado más de 11 mil empleos. También se cuida el medio ambiente, pues en 
la estación Mérida se inicia con la doble vía electrificada. 
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Delfina Gómez, candidata a la gubernatura del Estado de México por la alianza 
integrada por Morena, PT y PVEM, propuso aprovechar el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), la red de caminos y carreteras como una 
estrategia para convertir a la entidad en e! centro logístico del país. Para lograrlo, 
consideró la extitular de la Secretaría de Educación Publica (SEP) que es 
necesario utilizar las capacidades de transporte comercial que proporciona el 
AIFA, en coordinación con el gobierno federal. "Se aprovechará la infraestructura 
carretera, así como vialidades principales, secundarias y accesos a parques 
industriales hacia las principales carreteras y autopistas que circundan el Estado 

  

https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=02/05/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230502&ptestigo=1006F1A-2C30AB4.PDF&a=0
https://www.especialistas.com.mx/plantillas/genericabb.aspx?idcte=344&des=CMIC&id_jerarquizado=1&top=0&indice=1&generales=3&indiceNotas=0&id_medio=1&cont=1&temp=85&tN=&tG=&img=&NE=1&CE=1&SE=1&ME=1&ECod=&cT=Red&cTT=GhostWhite&idshx=1753&fefo=02/05/2023#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230502&ptestigo=NVO_PLANO_199302730_31648.PDF&a=0


 

ele México para facilitar el tránsito comercial", dijo Gómez Álvarez. También dijo 
que será fundamental apoyar la creación y modernización de parques industriales 
y promover programas de desarrollo de proveedores por giro, como clusteres 
mineros, automotrices, agrícolas, etc. 
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El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) obtuvo un permiso para que 
las aerolíneas puedan realizar vuelos a Estados Unidos, adelantó el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador, al anunciar que también avanzan las operaciones 
de carga desde la terminal en Santa Lucía. "Muy buenas noticias, de nuevos 
vuelos del aeropuerto Felipe Ángeles, también ya del permiso para volar a 
Estados Unidos que se obtuvo del AIFA", aseguró el Presidente. Sin embargo, 
respecto a si México ya recuperó la Categoría 1 de seguridad aérea, dijo que será 
el titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), Jorge Nuño, quien explicara cómo va la negociación con las agencias 
estadounidenses. 
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El regreso de la autoridad aeronáutica de México a la categoría 1 por parte de la 
Administración Federal de Aviación (FAA, en sus siglas en inglés), de Estados 
Unidos está cada vez más próximo por la reciente aprobación en el Senado de 
las reformas a la Ley de Aviación Civil y Ley de Aeropuertos, las cuales se 
publicarán en los siguientes días en el Diario Oficial de la Federación (DOF). "Se 
está avanzando muy bien, ya se cumplieron todos los requisitos.... Voy a invitar a 
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que esté con nosotros el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes, Jorge Nuño, y que esté el general Isidoro Pastor, director del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA)... que estén todos los que tienen 
que ver con la política aérea de México. Eso es lo que podemos comentar, pero 
vamos, vamos bastante bien", dijo este lunes el presidente Andrés Manuel López 
Obrador en su conferencia matutina. En un comunicado, la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que tras la 
aprobación de las reformas a las leyes se procederá a calendarizar con la FAA, 
la auditoría final para recuperar la Categoría 1 en seguridad aérea. 

Ir al Índice 

  

 
 SACAPUNTAS 

  

El Heraldo de México/ Sin autor 
Nota Informativa 
02/05/2023 
El país 1 
Sin autor 
Pág:2 
Indeterminado 

  

Cerca la categoría 1. A quien le está saliendo todo bien es al titular de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño. Está a 
punto de recuperar la Categoría 1 de aviación que fue quitada por EU. Si todo 
sale conforme a lo planeado, pronto se tendrá este nuevo nivel para el bien de la 
aviación mexicana. 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que hubo "un grupo de 
seudolíderes" en la zona del istmo de Tehuantepec que quiso sacar raja para 
obtener 50 millones de pesos al promover acciones en contra del Corredor 
Transístmico, lo cual fue rechazado por su gobierno. Esa agrupación incluso llegó 
a bajar sus pretensiones, en principio a 30 millones, y finalmente a cinco; pero 
lejos de ceder a esas presiones, la idea fue alcanzar acuerdos con las 
comunidades de la región para brindarles apoyos y atender distintos temas. Las 
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inversiones públicas en el Istmo, enfatizó, incluyendo la rehabilitación de las 
refinerías de Salina Cruz y Minatitlán, ascienden a 300 mil millones de pesos. 
Durante la conferencia mañanera de ayer en Palacio Nacional, el mandatario 
rechazó que existan bloqueos en esa zona por parte de pobladores que se 
oponen al proyecto. "No hay bloqueos". Y remarcó que las comunidades del 
sureste del país, tanto de la península de Yucatán como del Istmo, están 
ayudando mucho. 
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La empresa Braskem Idesa, a través de su filial Terminal Química Puerto México 
(TQPM), ya ejerció 120 millones de dólares en la construcción de la terminal de 
etano, la cual espera esté lista para finales de 2024. Stefan Lepecki, CEO de la 
empresa, aseguró que hasta ahora tienen un avance mayor a 36% del proyecto, 
así como un 90% en la ingeniería y 50% la procura. Es importante mencionar que 
esta terminal, para la que se invertirán un total de 400 millones de dólares, está 
siendo construida en asociación con Advario, por lo que ambas empresas cuentan 
con una participación de 50%. Una vez que entre en operación comercial se 
espera una mayor disponibilidad de etano, lo que permitirá apoyar otras cadenas 
productivas de la petroquímica del país, pues durante años se ha tenido un déficit 
de esta materia prima. 
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La quema y desaprovechamiento del gas natural en México continuará mientras 
no se despliegue la infraestructura para su desarrollo, consideró experto. Carlos 
Torres, vicepresidente senior y jefe de investigación de mercados de gas y 
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energía en Rystad Energy, alertó que el País está perdiendo la oportunidad de 
explotar sus reservas y hacer frente a la demanda creciente, principalmente del 
sector industrial. "La quema de gas en México se está dando por la falta de 
estructura para poder comercializar ese gas; muchas veces faltan los ductos para 
llevar el gas a los centros de demanda y es costoso desarrollar esa infraestructura 
y por eso se tiene que quemar, pero se está perdiendo una gran oportunidad 
porque las proyecciones de demanda de gas en México siguen creciendo. "Se 
requiere gas y estamos dependiendo de las importaciones de Estados Unidos 
cada vez más. México tiene mucho gas que se está quedando en los yacimientos 
sin ser explotado por la falta de inversión y por la falta de infraestructura", apuntó. 
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El Financiero/ David Saúl Vela 
Nota Informativa 
02/05/2023 
Nacional 
David Saúl Vela 
Pág:PP-32 
Ciudad de México 

  

Con las reformas legales aprobadas en el Congreso de la Unión, las Fuerzas 
Armadas estarán involucradas en tareas que corresponden a más de 20 
dependencias de gobierno de áreas como seguridad, salud, investigación, 
educación, comunicaciones, energía e hidrocarburos, entre otras. Esas labores 
son ajenas a la disciplina militar que la Constitución obliga a las Fuerzas Armadas 
en tiempos de paz, e implican más presupuesto, más poder y mayor control del 
Ejército y Marina sobre actividades estratégicas del país. Hasta 2022, las Fuerzas 
Armadas realizaban 246 tareas de dependencias civiles, según un estudio hecho 
por el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). De ellas, 138 eran 
actividades a nivel federal y 109 a nivel local, advierte el Inventario Nacional de lo 
Militarizado 2021. Con las nuevas reformas estas tareas se suman a las 
actividades no militares que realizan las Fuerzas Armadas, muchas de ellas 
asignadas en la administración de Andrés Manuel López Obrador, tales como la 
construcción de infraestructura pública. 
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Pág:PP-7 
Ciudad de México 

Juan Francisco Rivera Cavazos, mando de Pemex investigado por 
enriquecimiento inexplicable, junto con el equipo que dirigía en Nuevo León para 
la operación de ductos, ocultó la ubicación de tomas clandestinas que causaron 
un daño millonario a la petrolera, acusó Jorge Salcido, ex Superintendente 
General de Operaciones. Recordó que en 2008, una toma clandestina "chupaba" 
miles y miles de litros de gasolina en el ducto Santa Catarina-Gómez Palacio. En 
la Gerencia de Seguridad Física de Pemex era prioridad localizar esa toma y le 
asignaron un grupo especial de nueve personas y el apoyo del Ejército en caso 
de una emergencia. Pero el equipo de Rivera Cavazos y los encargados de las 
terminales de Almacenamiento dieron información falsa para que Salcido no 
pudiera localizar esa toma clandestina. "Iba con el superintendente de la Terminal 
y le preguntaba: ¿Cuánto faltante tienes?' Y me respondía: 'No, no, no, no me 
falta nada, al contrario me están mandando algo de sobra'". 
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Los precios de la gasolina regular o Magna en nuestro país son ya 27.3% más 
altos que en Estados Unidos, contrario a la tendencia que se observó el año 
pasado. En tanto, la gasolina Premiun es 16.9% más cara, mientras que el diesel, 
20.3 por ciento. De acuerdo con datos de la AAA Gas Prices de Estados Unidos, 
la Magna se vende en 3.627 dólares por galón que, convertidos a litros y pesos, 
con un tipo de cambio de 17.99 pesos por dólar, representa un precio de 17.24 
pesos por cada litro, es decir, 4.70 pesos más barato que en México. Para 
Alejandro Montufar, CEO de Petrolntelligence, la dependencia de México hacia 
las importaciones de combustibles los encarece, ya que traerlos implica gastos 
de transporte y logística. Además, la aplicación del Impuesto Especial sobre 
Producción y Servicios (IEPS) es un punto clave que determina su baja o aumento 
de precios para los clientes finales. 
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 PEGAN A NEARSHORING REFORMAS APROBADAS EN FAST TRACK: 
CCE. 
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Tras la aprobación en fast track de 17 iniciativas de reforma durante este fin de 
semana, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) reprobó que el Congreso 
"violara" el proceso legislativo, al no privilegiar el dialogo ni la inclusión de las 
fuerzas políticas en determinaciones públicas, las cuales representan un 
retroceso en la economía mexicana. Las modificaciones a legislaciones como la 
de minería, aviación o ciencia y tecnología, entre otras, "afectan el ambiente de la 
atracción de inversiones, justo en el momento en el que México enfrenta el 
nearshoring para la consolidación de nuevas empresas", afirmó el organismo 
empresarial. La organización había pedido al Congreso consensuar las reformas 
"para no afectar el desarrollo y la competitividad de nuestro país, fortalecer el 
Estado de Derecho, generar certidumbre y, principalmente, para evitar mayores 
impactos a las pequeñas y medianas empresas (PyMEs)". 
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La evolución del mercado de trabajo desde 2019 a la fecha no es alentadora, 
afirmó el sector empresarial, ya que el generar empleos se ha encarecido y la 
productividad de los trabajadores ha caído. "Los incrementos de salario son en sí 
una buena noticia para los trabajadores y en cierta forma para la sociedad en 
general. Pero lo correcto es que se acompañen con mayor productividad", 
estableció el Centro de Estudios del Sector privado (CEESP). Argumentó que los 
aumentos han implicado un mayor costo unitario de la mano de obra y una pérdida 
de competitividad de la planta productiva que a la postre los hace insostenibles. 
En su mensaje semanal el organismo del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), sostuvo que el costo unitario del trabajo de México se ubica en el noveno 
lugar en una muestra de 41 países, realizado por la Organización para la 
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Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), superando al del promedio de la 
membresía de ese organismo, al de la Unión Europea, al de Estados Unidos y 
Canadá, entre muchos otros. 
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Los cuatro candidatos a la gubernatura de Coahuila participaron ayer en el 
segundo y último debate oficial, con una duración menor a una hora y media, en 
el que hablaron sobre seguridad, gobernanza, desarrollo social y salud. Como 
ocurrió en los dos debates anteriores, uno organizado por el Instituto Electoral de 
Coahuila (IEC) y otro por la Coparmex, los aspirantes cruzaron ataques, y los de 
oposición recriminaron la corrupción y carencias en el estado. No obstante, todos 
dijeron ser la mejor opción para mejorar a la entidad en esos rubros, y pidieron el 
voto ciudadano para su causa. 
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Analizan situación del Infonavit. El viernes pasado, el Infonavit realizó su 127 
Asamblea General Ordinaria, donde Carlos Martínez Velázquez, director general 
del instituto, destacó la suspensión de los juicios masivos y las macro subastas 
de vivienda recuperada. También recalcó el ajuste del índice de cartera vencida 
que se hizo en noviembre de 2019, para reflejar niveles reales, y las políticas de 
cobranza social que privilegian la mediación para evitar un proceso jurídico por 
falta de pago de hipoteca. Ahí, el sector privado señaló que el nuevo sistema de 
puntaje del instituto puede ocasionar una menor colocación de créditos y advirtió 
un incremento del índice de cartera vencida. José Abugaber, presidente de 
Concamin, expuso la necesidad de hacer una evaluación, pues el año pasado 
faltó 39% del objetivo de créditos aprobados. 
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** De tooodo lo que dijo Andrés Manuel López Obrador en su larguísima 
mañanera de ayer -¡fueron más de 3 horas!-, podría haber una muy buena noticia 
para México (...) Y es que muy ufano afirmó que, ahora sí en serio y de verdad, el 
país recuperará la Categoría 1 de aviación que perdió en este gobierno. El 
problema es que cuando el Presidente habla, hay que descartar la mitad y la otra 
mitad ponerla en duda. En el caso de la anhelada Categoría 1, está muy difícil 
saber si México está cerca de lograrlo o en realidad está a un millón de millas 
náuticas de distancia (...) En realidad apenas se va a solicitar a la agencia 
norteamericana FAA que practique una nueva auditoría a la aviación mexicana. 
En el gobierno creen que con las reformas a la ley de aviación civil ya están del 
otro lado, pero entre la gente del gremio aéreo el optimismo anda volando bajo 
(...) 
 
** No se lo digan a nadie en Palacio Nacional, por aquello de que les da el 
"váguido", pero el litro de gasolina Premium ya anda en 26 pesos en diversas 
partes del país. Bueno, en realidad, lo común es encontrarla en 25.99, un 
centavito abajo del límite de la furia presidencial (...) Lo curioso del asunto es que, 
al menos en el norte del territorio nacional, el litro de gasolina Premium ya está 
en 26 pesos, por culpa de... ¡Pemex! Resulta que la empresa estatal arrastra 
escasez del combustible, entre otras cosas porque no tiene suficiente capacidad 
-¡qué raro!- para transportar la gasolina (...) 
 
** Los habitantes de la Ciudad de México le podrían dedicar a Claudia Sheinbaum 
aquella canción que dice: "El tiempo que te quede libre, si te es posible, dedícalo 
a mí". Y es que con tanto viaje para promoverse como precandidata presidencial, 
la morenista no se ha enterado de una preocupante alerta que hay sobre el Metro. 
En específico, dicen que la estación Pantitlán presenta fallas ¡estructurales!, que 
las vías están deterioradas y no hay ni refacciones (...) 
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** Nos cuentan que (...) Ignacio Mier, anda muy enojado con aquellos que pintan 
bardas en Puebla para promocionarse de cara a la elección de gobernador del 
próximo año, y no es porque sea un defensor de la ley, sino porque borran las 
suyas para poner a otros suspirantes a la gubernatura. "El respeto a la barda 
ajena es la paz", dijo el diputado federal, quien consideró que es obligación del 
(...) (INE) y la (...) (SFP) investigar el posible uso de recursos públicos en la 
promoción para la gubernatura (...) 
 
** Nos comentan que ayer por la tarde (...) llegó una camioneta negra a Palacio 
Nacional y de ella descendió el gobernador morenista de Sinaloa, Rubén Rocha 
Moya (...) este encuentro se da a unas horas de que llegue a ese mismo inmueble 
(...) la asesora de la Casa Blanca para Segundad Nacional, Elizabeth Sherwood-
Randall. ¿Será que además de tocar el asunto de los granos, también hubo 
algunos minutos para hablar sobre el tema de "Los Chapitos", facción del Cártel 
de Sinaloa, y sus órdenes de aprehensión? 
 
** Nos comentan que hubo algunos dirigentes sindicales que fueron vetados y no 
pudieron asistir a la reunión de ayer con el presidente. Uno de esos casos fue el 
de la lideresa del Sindicato Único de Trabajadores de Notimex, Adriana Urrea, 
quien, de plano, no fue convocada al encuentro en Palacio Nacional (...) doña 
Adriana tiene dos características que no son bien vistas en Palacio Nacional, es 
de oficio periodista y mujer. 
 
** Nos recuerdan que a un mes de que el pleno del (...) (Inai) se quedó inoperante, 
las y los comisionados han hecho de todo para poder sesionar, aunque sus 
esfuerzos han sido improductivos (...) La última carta del Inai, nos dicen, es 
interponer una querella ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. 
Hoy, la Presidencia del Inai ofrecerá una conferencia de prensa, y hay quienes 
consideran que podría haber un anuncio oficial sobre el inicio de dicha estrategia 
(...) 
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** Que las ciudades fronterizas de EU con México se han ido declarando en 
emergencia conforme se acerca el día en que sea levantado el famoso Título 42 
y comience a incrementarse la llegada de migrantes. Tanto Laredo como El Paso 
han tomado la medida extrema para que el gobierno federal encabezado por Joe 
Biden otorgue recursos extraordinarios con el objetivo de atender lo que los 
gobernadores y alcaldes (...) 
 
** Que el coordinador de Morena en el Palacio de San Lázaro, Ignacio Mier 
Velazco, balconeó a su homólogo priista, Rubén Moreira, y al dirigente del 
Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno, revelando el compromiso tricolor 
de votar y aprobar en septiembre próximo la reforma constitucional para reducir 
la semana laboral de seis a cinco días de trabajo, aumentando de uno a dos los 
días de descanso... (...) 
 
** Que quien está recorriendo el país, pero no en campaña, como otras, sino para 
reunirse con integrantes de la Guardia Nacional, es la secretaria de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, quien en menos de una semana 
salió a ocho estados, además de hacerlo en Ciudad de México, para garantizar a 
los uniformados que conservarán todas las prestaciones (...) 
 
** Que la agrupación religiosa La Luz del Mundo, cuyo apóstol y líder Naasón 
Joaquín García está preso y bajo condena de 16 años en California, culpable de 
abuso sexual contra tres menores, busca apoderarse de una tercera curul en la 
Cámara de Diputados, donde ya cuenta con los legisladores Emmanuel Reyes y 
Hamlet Almaguer (...) 
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** 1. Luego de que la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, 
diera a conocer que se bajará el sueldo para ganar menos que el Presidente, el 
líder nacional de Morena, Mario Delgado, celebró que los nuevos consejeros "han 
mostrado desde el inicio otros valores" y se alinearon con la política de austeridad 
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de la 4T. Delgado dio por terminada la etapa de confrontación con los consejeros 
del INE y consideró que "muerto el perro, se acabó la rabia", con la salida de 
Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, quienes, dijo, actuaron como empleados de 
los conservadores (...) 
 
** 2. El exgobernador Jaime Bonilla encabezó el fin de semana las Jornadas por 
la paz, en la estrategia de filiación popular al Partido del Trabajo, que 
recientemente lo nombró comisionado nacional político. Dio a conocer una 
reunión con el dirigente del PT en México, Alberto Anaya Gutiérrez, ante quien 
expuso la realización de las Jornadas por la paz como estrategia para promover 
la integración al partido. Cabe recordar que Bonilla ya era comisionado del PT aun 
antes de que se anunciara su renuncia a Morena, instituto que preparaba su 
expulsión (...) 
 
** 3. Rodrigo Omar Páez Quintero, alias R, sobrino del narcotraficante Rafael Caro 
Quintero, señalado como jefe de plaza en Caborca, Sonora, del Cártel de 
Caborca, que encabeza José Gil Caro Quintero, alias El Pelo Chino, fue detenido 
el fin de semana gracias a un operativo realizado por elementos de la Fiscalía 
General de la República, a cargo de Alejandro Gertz, adscritos a la Agencia de 
Investigación Criminal, en colaboración con la Marina-Armada de México, bajo la 
conducción del Ministerio Público de la Federación, de la Fiscalía Especializada 
en materia de Delincuencia Organizada (...) 
 
** 4. Alejandro Moreno Cárdenas, Alito, dirigente nacional del PRI, señaló que no 
se debe incurrir en la soberbia de afirmar que las alianzas electorales no son 
necesarias. Durante una visita a Querétaro, en el contexto del 94 aniversario de 
la fundación del PRI en el estado, reveló que para los comicios de 2024 se trabaja 
a fin de que la coalición Va por México funcione no sólo para la Presidencia de la 
República, sino también para los 300 distritos federales, las 32 fórmulas del 
Senado y, "de ser posible", en las nueve gubernaturas que se disputarán ese año 
(...) 
 
** 5. El dirigente del PAN, Marko Cortés, culpó al presidente AMLO de convertir a 
sus senadores "en lacayos descarados que sólo saben cumplir sus órdenes, 
pisoteando así al Congreso". Esto, luego de que la madrugada del sábado 
legisladores de Morena y aliados aprobaran en fast track 20 pendientes de 
proyectos legislativos, entre reformas y proyectos de decretos, en la casona de 
Xicoténcatl, como sede alterna del Senado (...) 
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** La misión es retrasar el rompimiento. La lectura de la foto de López Obrador y 
sus corcholatas, incluido en el elenco el senador Ricardo Monreal, sonriente como 
pocas veces, es que el presidente de la República y jefe político de Morena, quiere 
conservar la unidad de su movimiento tanto como sea posible. Que nadie se baje 
antes de que se levanten las encuestas para elegir candidato presidencial; cuyo 
resultado, así es esto, el presidente ya conoce (...) Pero la verdad es que su 
movimiento está destinado a descarrilarse porque la decisión sobre el relevo está 
tomada y la pregunta es: ¿Hasta dónde llegarán los que ya saben que perderán? 
Faltan menos de 100 días para saberlo (...) 
 
** Dicen los que saben que el debate es una oportunidad para los que van atrás 
en las encuestas y un desafío para el puntero, sobre todo en competencias donde 
todavía haya muchos electorales indecisos. El caso del estado de Coahuila es 
curioso, porque Morena y sus aliados irían arriba en las encuestas si hubieran 
competidos unidos y no cada uno por su parte (...) Manolo Jiménez, de la coalición 
PRI, PAN y PRD, tiene 47 por ciento pero como no los reparte con nadie su 
ventaja en la campaña en relativamente cómoda (...) 
 
** Mayo es el mes del activismo magisterial. Es así porque el 15 de mayo, Día del 
Maestro, suelen decidirse asuntos relevantes sobre sus condiciones laborales. 
Por eso es importante seguirle la pista al SNTE. Con motivo del Día del Trabajo, 
el SNTE anunció su decisión de volver al origen, defender con todo la escuela 
pública y los derechos de los trabajadores. La actual dirigencia, la que conduce 
Alfonso Cepeda, optó por construir el futuro de la organización a través de 
procesos democráticos, reconociendo que el "poder está en la base" (...) 
 
** La comunidad científica del país se repone con dificultades del golpazo 
asestado por las huestes legislativas de Morena al aprobar la nueva Ley de 
Ciencia. Se busca articular la protesta y canalizar la lluvia de amparos que están 
en vías de tramitarse (...) La idea es que los jueces tengan la última palabra pero 
también que la movilización haga que la ofensiva gubernamental tenga un costo 
político, que es el único antídoto conocido contra conductas autoritarias. 
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 SERPIENTES Y ESCALERAS / MONREAL EN EL LIMBO: NI CON DIOS NI 
CON EL DIABLO 

  

El Universal/ Salvador García Soto 
Columna 
02/05/2023 
Primera 
Salvador García Soto 
Pág:8 
Ciudad de México 

  

Confrontado con la oposición, con la que alguna vez tendió puentes y hasta 
esbozó una posible candidatura al 2024, y marginado en Morena porque el 
presidente López Obrador le perdió la confianza y lo alejó del Palacio y de su 
ánimo, Ricardo Monreal Ávila hoy se ubica en una especie de limbo político (...) 
López Obrador lo acusó de haber contribuido a la derrota de Morena en la Ciudad 
de México y le retiró su calidad de interlocutor directo con él, cancelándole las 
reuniones que sostenían cada semana para desayunar en el despacho 
presidencial (...) Hoy, de acuerdo con fuentes del Senado y de Palacio Nacional, 
el grupo de senadores afines a Claudia Sheinbaum, conocidos como "Los 
Claudios", preparan una convocatoria a una reunión extraordinaria de la fracción 
parlamentaria de Morena para solicitar la elección abierta y por voto directo y 
secreto de un nuevo coordinador parlamentario que sustituya a Monreal Ávila (...) 
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 ESTRICTAMENTE PERSONAL / ¿HAY LAVADO EN EL BANCO DEL 
BIENESTAR? 

  

El Financiero/ Raymundo Riva Palacio 
Columna 
02/05/2023 
Nacional 
Raymundo Riva Palacio 
Pág:36 
Ciudad de México 

  

A mediados de 2020, el Departamento del Tesoro identificó a Joaquín Leal, 
propietario de la empresa mexicana Libre Abordo, y a una empresa asociada, 
Schlager Business Group, de estar ayudando a Venezuela a evadir sanciones de 
Estados Unidos al gobierno de Nicolás Maduro mediante un polémico acuerdo 
llamado Petróleo por Alimentos, que llevó a la Unidad de Inteligencia Financiera 
a abrir una investigación (...) La posibilidad de ese negocio fue platicada con 
Vivian Arlet Ruiz Barrera, donde se utilizaría una aplicación en la que el Banco 
del Bienestar funcionaría como intermediario, lo que levantó una alerta en la 
Secretaría de la Defensa Nacional (...) El Departamento del Tesoro señaló que 
Leal y el empresario Alex Saab fueron los articuladores de Petróleo por Alimentos. 
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Saab, considerado testaferro de Maduro, fue perseguido por Estados Unidos, y 
se logró su detención y extradición desde Cabo Verde en 2020 (...) 
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Milenio Diario/ Joaquín López-Dóriga 
Columna 
02/05/2023 
Opinión 
Joaquín López-Dóriga 
Pág:3 
Ciudad de México 

  

Para el presidente López Obrador el cierre de este periodo ordinario de sesiones 
del Congreso fue un triunfo para él y una derrota para la oposición conservadora 
al avanzar en la consolidación de su proyecto: tenía previsto que le aprobaran 
todas sus reformas y el Congreso se las aprobó todas. Primero en San Lázaro, 
en las treinta horas de la sesión de martes a miércoles en la que Morena aprobó 
sus trece iniciativas sin respetar en varios casos el debido proceso parlamentario, 
al irse al recurso de la urgente y obvia urgencia y subirlas directo a pleno sin 
dictaminarlas en comisiones, como en el viejo priismo (...) El otro triunfo de López 
Obrador fue mantener desactivado el INAI al impedirle sesionar por falta de 
quórum y pidió a sus legisladores que lo ¡desaparecieran ya!, sabiendo que 
carece de votos para su reforma constitucional (...) 
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 RAZONES / EL FUTURO DE LA GUARDIA NACIONAL 

  

Excélsior/ Jorge Fernández Menéndez 
Columna 
02/05/2023 
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Pág:6 
Ciudad de México 

  

En medio del torbellino, atropello y desaseo legislativo de fines de la semana 
pasada, pasó casi desapercibida la gira que iniciaron el secretario de la Defensa, 
el general Luis Cresencio Sandoval; la secretaria de Seguridad, Rosa Icela 
Rodríguez, y el comandante de la Guardia Nacional, el general David Córdova 
Campos, por distintos estados del país para, entre otros objetivos, convencer a 
sus elementos de que no vayan a abandonar la institución de seguridad una vez 
que en enero, según resolvió la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la 
Guardia tenga que tener mandos civiles (...) En el tema de la Guardia Nacional se 
enfrenta a un problema estratégico: su propia reforma estableció 
constitucionalmente que la Guardia debía tener un carácter civil, pese a que 
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desde el día uno era obvio y evidente que la Guardia sería una institución no sólo 
nacida desde el Ejército (y en parte pequeña, de la Marina), sino también 
controlada desde la Defensa en términos de personal, logística, formación, 
presupuesto, mandos (...) 
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Excélsior/ Francisco Garfias 
Columna 
02/05/2023 
Primera-Nacional 
Francisco Garfias 
Pág:4 
Ciudad de México 

  

Lo ocurrido en el Congreso la semana pasada es una alerta de lo que se nos 
viene si no reaccionamos ante el desmantelamiento de la democracia, disfrazado 
de transformación. Tenemos una mayoría abyecta en ambas cámaras. Diputados 
y senadores del oficialismo nos han dejado claro que su prioridad es cumplir la 
voluntad del Jefe de Estado y no defender la Constitución y las leyes que juraron 
respetar y hacer respetar. Lo que vimos la noche del viernes a sábado es una 
ignominia. Los senadores oficialistas fueron a Palacio Nacional a recibir 
instrucciones del caudillo de México. Y de allí a la casona de Xicoténcatl, antigua 
sede de la Cámara alta, a cumplirlas (...) El oficialismo aprobó las reformas 
aeronáutica y minera de López Obrador. Eliminaron el Insabi y pasaron sus 
funciones al IMSS-Bienestar; aprobaron una nueva Ley de Ciencias. A las 
Fuerzas Armadas les otorgaron el control del Tren Maya y la infraestructura 
ferroviaria, se inventaron un impuesto al turismo extranjero para dar más recursos 
al Ejército, la Marina, la Fuerza Aérea (...) 
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 JUEGOS DE PODER / DEDAZO PRESIDENCIAL EN TRES MESES 

  

Excélsior/ Leo Zuckermann 
Columna 
02/05/2023 
Primera-Nacional 
Leo Zuckermann 
Pág:7 
Ciudad de México 

  

De acuerdo con el periódico El País, el Presidente "ha pedido que en tres meses 
Morena defina quién abanderará su proyecto en las elecciones de 2024". López 
Obrador habría dado "la instrucción la noche del viernes, en una reunión en 
Palacio Nacional con senadores de Morena a la que fueron invitados también los 
cuatro aspirantes, que compartieron lugar junto a él en una mesa frente a los 
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legisladores, según han confirmado a El País dos fuentes presentes en el 
encuentro" (...) López Obrador está obsesionado con su sucesión. Es su prioridad 
indiscutible y está cuidando hasta el menor de los detalles. Su desaparición 
temporal de la palestra, debido a una enfermedad, generó todo tipo de rumores 
asociados con la sucesión presidencial. Las divisiones dentro de Morena ya están 
a todo lo que dan y quién sabe cuáles serían las consecuencias de otra 
desaparición temporal del jefe máximo de ese partido. Por eso, tiene todo el 
sentido que el Presidente se adelante y quiera dejar amarrado a su candidato 
porque, no nos hagamos bolas, él será el que indicará con su dedo al afortunado 
(...) 
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 CAPITANES 

  

Reforma/ Sin autor 
Columna 
02/05/2023 
Negocios 
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** La semana pasada se tuvo la oportunidad de escuchar a diferentes autoridades 
financieras en la Cátedra SHCP 2023, organizada por la Facultad de Economía 
de la UNAM. De entre las participaciones destacó la opinión de la Gobernadora 
del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, sobre que se está pensando en 
frenar el alza de tasas. No obstante, una de las participaciones esperadas fue la 
de Omar Mejía, subgobernador del Banco, pues poco se sabe sobre su postura 
en materia monetaria, más allá de ser cercano a la también subgobernadora Galia 
Borja. Desde el nombramiento de Mejía como miembro de la Junta de Gobierno, 
preocupaba a especialistas que se tratara de alguien poco conocido en el sector 
financiero, por lo que aseguraron que sería sobre la marcha como se conociera a 
este economista (...) 
 
** Los estados y municipios del País están enfrentando una situación compleja, 
pues en el primer trimestre del año recibieron del Gobierno federal menos 
recursos que en el mismo periodo del año pasado. Según las cifras de la 
Secretaría de Hacienda, que lleva Rogelio Ramírez de la O, al cierre de marzo se 
les transfirieron 598 millones de pesos, que aunque se trata de un monto mayor, 
una vez que se descuenta el efecto inflacionario termina siendo 0.6 por ciento 
menos que en igual trimestre de 2022. Según lo planteado en el Presupuesto de 
Egresos, los recursos para entidades y municipios serán casi 10 por ciento 
mayores que lo repartido el año pasado, en términos reales (...) 
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** El capitán de Walmart de México, Guilherme Loureiro, está apostando buena 
parte del crecimiento a su formato de clubes de precio Sam's. Ante la competencia 
de otras cadenas como Costco o City Club, Sam's está buscando dar más valor 
por sus membresías, con el objetivo de amarrar la lealtad de sus clientes, que 
especialmente con las ventas en línea pueden tener acceso más fácilmente a 
otros clubes de precio. Particularmente, Sam's busca acrecentar el número de 
socios que pagan su membresía Plus, la de mayor nivel y que permite a los socios 
acumular 2 por ciento de sus compras para poder pagar el costo anual de la 
misma (...) 
 
** Los fundadores del grupo restaurantero mexicano de mariscos estilo Sinaloa y 
Sonora, Mi Gusto Es, celebran sus primeros 20 años de existencia. Y para 
festejar, Gabriela Rodríguez, Maricela Valverde, Edgardo Estrada y Humberto 
Herrera, fundadores y líderes del grupo, abrieron la semana pasada las puertas 
de su sucursal de Santa Fe, al poniente de la Ciudad de México, la cual tuvo que 
cesar actividades tras la pandemia del Covid-19. Durante sus dos décadas, este 
negocio ha vivido un crecimiento interesante. Inició como un pequeño local en la 
colonia Narvarte y, actualmente, cuenta con 500 colaboradores en seis ciudades 
distintas y más de medio millón de visitantes por año; ha superado los 12 millones 
de visitantes en sus 15 sucursales desplegadas en Ciudad de México, Estado de 
México, Puebla, Morelos e Hidalgo (...) 
 
** ** Rolando Vega Sáenz... Asumió en febrero la presidencia del Consejo 
Mexicano de Negocios (CMN) por un periodo de dos años. Es también capitán de 
Seguros Atlas y como representante del gremio tendrá el reto de imprimir un 
nuevo liderazgo y fortalecer la relación con el Gobierno. 
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El Sol de México/ Alberto Aguilar 
Columna 
02/05/2023 
Finanzas 
Alberto Aguilar 
Pág:16 
Ciudad de México 

  

Tras la avalancha de iniciativas, la mayoría preocupantes, que el viernes aprobó 
el Senado con "vicios legislativos", la interrogante está en la capacidad que tendrá 
la SCJN de Norma Piña para procesar cientos de amparos. Simplemente en la 
minería muchas empresas se preparaban desde hace un par de semanas. 
Agregue la desaparición del Insabi y la creación del IMSS Bienestar, en un 
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instituto que es tripartita con lo que se viola su esencia, y que decir del violento fin 
del Conacyt (...) Curiosamente y no obstante el grueso paquete palomeado por el 
Senado en sólo tres horas por consigna de Andrés Manuel López Obrador, hubo 
minutos para sacar adelante los cambios a la Ley del Mercado de Valores y la Ley 
de Fondos de Inversión. Había mucho interés de SHCP de Rogelio Ramírez de la 
O. Todavía habrá que esperar a que los diputados ratifiquen en septiembre, en 
un expediente que empujó la AMIB de Álvaro García Pimentel (...) 
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El Heraldo de México/ Rogelio Varela 
Columna 
02/05/2023 
Mercados 
Rogelio Varela 
Pág:21 
Indeterminado 

  

Uno de los sectores con mayores oportunidades de crecimiento es el de la 
logística a partir de los acuerdos comerciales suscritos por México, pero en 
especial por la cercanía al mayor mercado del mundo que sigue siendo Estados 
Unidos. La logística y la cadena de suministro han sido áreas altamente valoradas 
a partir de la llegada del COVID-19, ya que el confinamiento propició un boom del 
comercio electrónico que llegó para quedarse ahora con la llamada nueva 
normalidad. En ese sentido en el marco del foro The Logistic World Summit, 
Jocelyn Romero, directora de Multimodal Solutions Cargo destacó el papel crucial 
que juega el autotransporte de mercancías en el país, pero también porque es el 
responsable de la entrega de última milla, un nicho que subió como la espuma en 
la pandemia y que sigue en crecimiento (...) En su intervención, Romero subrayó 
la necesidad de impulsar y mejorar el autotransporte de carga en México, el cual 
moviliza más de 56 por ciento de la carga doméstica y aporta 3.3 por ciento del 
Producto Interno Bruto (PIB), con datos al cierre de 2022 (...) 
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Si algo presume el presidente López Obrador es que en este sexenio se ha 
logrado una recuperación del poder adquisitivo del salario y tiene razón. Por esta 
recuperación y la mayor recepción de remesas se mantiene al alza el consumo 
como uno de los motores del crecimiento, ante la baja inversión privada. El 
problema es que, en el caso del empleo, en México hay altibajos porque se ha 
encarecido la creación de empleo formal por el mayor costo que implica la reforma 
a pensiones, que cada año eleva las aportaciones patronales al SAR, el 
incremento real en el salario mínimo, las presiones en las negociaciones 
contractuales por la inflación y la iniciativa de mayores vacaciones (...) El 
problema, como bien señala el análisis semanal del CEESP, que dirige Carlos 
Hurtado, es que la evolución del mercado del trabajo no es alentadora, porque se 
ha encarecido el costo del trabajo, pero la productividad no sólo no ha aumentado, 
sino que ha descendido (...) 
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El presidente López Obrador no espera una crisis de fin de sexenio (...) Es 
entendible que López Obrador insista en su austeridad republicana (aunque en 
algunos casos sea austericidio). López Obrador quiere cerrar su sexenio sin 
grandes problemas de deuda. Incluso su secretario de Hacienda, Rogelio 
Ramírez de la O, tiene como mantra el objetivo de no exceder el nivel de Deuda 
Pública/PIB en más del 50 por ciento (...) El mensaje del Presidente también va 
para sus corcholatas. Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard o Adan Augusto López, 
en dado caso de llegar a la Presidencia, deberán emprender una reforma fiscal. 
Igual alguien de la oposición. En esta administración, el SAT buscó cobrar a las 
grandes empresas, pero un problema serio sigue siendo la enorme economía 
informal. El problema de ingresos públicos empieza a prender alarmas (...) 
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Pág:1-5 
Ciudad de México 

La Agencia Federal de Aviación Civil solicitará a la FAA el inicio de la auditoría de 
evaluación de seguridad en la aviación internacional para recuperar la Categoría 
1, que cumple en este mayo dos años de haberse perdido. Aunque la publicación 
en el DOF permitirá cerrar parte de las "no conformidades" que han deteniendo la 
recategorización de la aviación civil de México, se anticipa que una vez que entren 
en vigor dos de las reformas se enfrenten a 1) impugnaciones constitucionales 
por el incumplimiento del debido proceso legislativo por la aplicación mayoritaria 
en fast track y 2) amparos interpuestos por empresas privadas y sindicatos, por 
la decisión del Presidente de preservar cambios en la Ley de Aeropuertos, de 
Derechos y La Ley de Turismo (...) Las posibilidades de admisión de ambas 
defensas jurídicas son altas (...) La AFAC ya ha solventado 39 "no conformidades" 
en tres visitas de asistencia técnicas realizadas entre el 16 de enero y el 24 de 
marzo pasados, por lo que se estima que en esta ocasión México podría volver a 
Cat 1 en junio, suficiente para la planeación de la temporada otoño-invierno. 
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Pemex acaba de solicitar por oficio a Citibanamex la devolución de 7 mil 406 
millones de pesos, que a través de su filial Pemex Exploración y Producción 
(PEP), pagó por el factoraje celebrado y como parte de su función fiduciaria en 
los fideicomisos que manejaba de la empresa Oceanografía, aún cuando el 
concurso mercantil vigente lo prohibía (...) Pese al ordenamiento de la autoridad, 
Citibanamex se mantuvo cobrando poco más de 7 mil millones de pesos entre el 
2014 y el 2016 (a dos años de iniciado el concurso) en que aún se encontraba 
bajo la dirección de Emilio Lozoya, quien autorizó las facturas, pese y a que el 
juez concursal en el dictado de las medidas cautelares había establecido no 
ejecutarlas (...) 
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Día Internacional del Trabajo con las consabidas marchas conmemorativas y el 
tradicional cúmulo de exigencias económicas –que no por ancestrales son 
inválidas– que conllevan la reivindicación del más importante movimiento social –
en México y el mundo–, que fue el más golpeado por los gobiernos neoliberales 
(ajustes, reformas, programas de choque, etcétera) y, recientemente, por una 
pandemia que de inmediato le pasó la factura (millones de empleos perdidos, 
desplome salarial, informalidad creciente, entre otros cobros), con la cereza de 
que algunas organizaciones siguen encabezadas por ciertos líderes 
impresentables, corruptos y siempre al servicio de la patronal (...) De acuerdo con 
información de la Cepal, el 20 por ciento más rico de la región concentra 51.4 por 
ciento de ese ingreso y el 20 por ciento más pobre a duras penas 4.8 por ciento 
(...) 
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Estamos en México ante el riesgo de presenciar el fin de la transparencia. 
Mientras la Cámara de Senadores no designe por lo menos a un comisionado o 
la Corte no dictamine que el Pleno del Instituto Nacional de Transparencia (INAI) 
puede funcionar con cuatro comisionados, los ciudadanos estaremos sin 
capacidad legal para demandar información a los llamados "sujetos obligados", 
es decir, al Estado, en la acepción más amplia (...) Si la práctica regular de las 
diversas instancias del gobierno y de los otros sujetos obligados fuera entregar la 
información, quizás la ausencia del Pleno del INAI no sería tan relevante. Pero, 
en esta administración ha crecido el porcentaje de rechazos a la entrega de la 
información solicitada, por lo que el Pleno del Instituto se ha vuelto una instancia 
fundamental (...) 
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Parecería que los representantes de la iniciativa privada y de los sindicatos no le 
entendieron muy bien a lo que sucedió durante la 127 asamblea del Infonavit, 
puesto que se perdieron en lo que suena evidente y no en lo importante. Los 
primeros, como estableció ayer el Padre del Análisis Superior, parecerían muy 
afectados por el entreguismo de su principal representante, Francisco Cervantes 
(...) Los segundos parecerían acéfalos ante la intermitente presencia de Carlos 
Aceves del Olmo al frente de la CTM. En la reunión del organismo tripartita, José 
Abugaber, presidente de Concamin, se mostró muy preocupado por la colocación 
de créditos y la cobranza que, por el contexto en el cual se dieron estos resultados 
(...) Los sindicalistas, representados por Mario Macías, se enfocaron en el número 
de la cartera vencida, parecería que no entienden que se trata de un proceso de 
transparencia a favor de los trabajadores (...) 
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En la conferencia presidencial de ayer, la titular de la Financiera para el Bienestar 
(Finabien, antes Telecomm), María del Rocío Mejía, anunció la puesta en marcha 
de un instrumento financiero específicamente diseñado para los connacionales 
en Estados Unidos y sus familias en México: la tarjeta Finabien, por medio de la 
cual las y los mexicanos que trabajan al norte del río Bravo no sólo podrán 
disponer de una cuenta corriente en dólares sino también efectuar remesas al 
territorio nacional de manera directa y a un costo mínimo (...) De esta manera, el 
gobierno federal logra un doble propósito: por un lado, realiza una acción concreta 
para mejorar las condiciones de vida de los connacionales que residen en 
territorio estadunidense, muchos de los cuales no cuentan, por carecer de 
documentos de identificación válidos en el país vecino, con una cuenta de banco; 
por la otra, quienes envían dinero a sus familiares en México podrán ahorrar 
buena parte de las comisiones que actualmente cobran las empresas privadas 
que operan ese giro (...) 
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